

VÉRONIQUE HUMBERT

ARCHÉOLOGUES EN RÉSEAU

Rien ne prédestinait Véronique Humbert à devenir documentaliste d'un laboratoire d'archéologie. Entrée au CNRS en 1989 après un BTS d'assistante de direction, elle intègre le service des relations internationales à la direction générale de l'Inist¹ à Nancy. Deux ans plus tard, elle passe à la direction marketing. C'est là que s'effectue le tournant de sa carrière. « Alors que j'avais en charge la communication événementielle, mon responsable Marc Guichard [lauréat du Cristal 2007, actuel directeur adjoint de l'Inist], m'a demandé de me former aux outils documentaires développés par l'Inist. Ce fut pour moi l'occasion de prendre toute la dimension de l'information scientifique dans la recherche en France et à l'étranger. » Cinq ans plus tard, la jeune femme décide de se rapprocher du monde de la recherche et intègre le Groupe de recherche sur l'Amérique latine (GRAL) à Toulouse.

En 1999, elle reprend ses études pour s'orienter vers les métiers de la communication et de l'information scientifiques appliqués aux sciences humaines et sociales. Tout en exerçant ses fonctions de chargée de l'administration et de la communication, elle obtient une maîtrise en sciences de l'information et de la communication puis un DEA sur l'Amérique latine. « J'ai suivi ce cursus dans l'idée de me former à la recherche en sciences humaines et sociales afin de mieux appréhender les problématiques de celle-ci et de mieux exercer mes fonctions au plus près des chercheurs. Même si ce DEA portait sur les civilisations d'Amérique latine, son caractère pluridisciplinaire m'a permis d'acquérir de bonnes bases scientifiques. Pour le reste, j'apprends au contact des chercheurs. »

« GRÂCE À CES RÉSEAUX, LES DOCUMENTALISTES EXERCENT UNE VÉRITABLE VEILLE ET FACILITENT LA VISIBILITÉ ET LA VALORISATION DE LA PRODUCTION SCIENTIFIQUE... »

En 2002, elle suit son mari à Montpellier et intègre l'unité de recherche Archéologie des sociétés méditerranéennes où elle est maintenant responsable des ressources documentaires. Suite aux profondes mutations qu'a connues le métier de documentaliste, Véronique Humbert est devenue une « pro » du numérique. Après la réorganisation et l'informatisation de la bibliothèque, elle a mis en place plusieurs sites Internet, bases de données et portails de sources numériques en archéologie. Elle participe à la veille et à la diffusion de l'information scientifique à travers plusieurs réseaux et outils collaboratifs en ligne. Elle est ainsi impliquée dans le réseau Frantiq qui regroupe une vingtaine de laboratoires d'archéologie.



© DR13, Photo Valérie Suïro.

INSTITUT DES SCIENCES HUMAINES ET SOCIALES (INSHS)
ARCHÉOLOGIE DES SOCIÉTÉS MÉDITERRANÉENNES
UNIVERSITÉ MONTPELLIER 3 / CNRS / MINISTÈRE DE LA CULTURE
ET DE LA COMMUNICATION / INRAP
LATTES
<http://www.archeo-lattes.cnrs.fr>

Elle est également à l'origine de la création du réseau de documentalistes en Languedoc-Roussillon, le réseau Pist'LR. « À travers ces réseaux, la mise en place de groupes de travail et la création d'outils mutualisés, les documentalistes exercent une véritable veille métier et facilitent la visibilité, la valorisation et l'accessibilité à la production scientifique des unités de recherche. Je considère d'ailleurs que ce Cristal est un clin d'œil à toute la communauté des professionnels de l'information scientifique du CNRS. »

À la ville, la jeune femme de 41 ans est maman d'une petite fille de 5 ans ; elle est également fan de peinture et de bandes dessinées.

1. Institut de l'information scientifique et technique.